



Pour les véloroutes et voies vertes

3V-La lettre n°48 - Décembre 2023
La lettre d'information de l'AF3V

J'adhère à l'AF3V

Édito



Vous l'avez reçu la semaine dernière, notre "Appel aux dons" est en ligne.. Certains y ont déjà répondu, nous les en remercions. Nous sommes persuadés que beaucoup songent à le faire, c'est le moment !

Je fais un don

Information non négligeable : les 2/3 de votre don sont déductibles de votre impôt (60 % si vous êtes une entreprise).
Votre don nous aidera à agir encore plus (et mieux) pour le développement et la promotion de véloroutes et voies vertes de qualité. Nous agissons pour mieux mailler les territoires, désenclaver les zones peu denses, sécuriser les tracés, encourager les familles à profiter des paysages.
Donc avec votre soutien, l'AF3V sera encore plus entendue, encore plus efficace.
Merci de soutenir et de faire soutenir l'association !

Bonnes fêtes de fin d'année

Pierre Hémon,

Président

A la Une



Festival européen « Osez le voyage à vélo » - les 9 et 10 mars 2024 à Lyon

En collaboration avec La Maison du Vélo Lyon-Métropole, nous avons le plaisir de vous inviter au festival européen du voyage à vélo qui s'adresse aussi bien aux familles qu'aux seniors, aux débutants qu'aux confirmés, aux hésitants qu'aux convaincus.

Ce Festival "Osez le Voyage à Vélo" a pour ambition de donner envie de voyager à vélo, de montrer qu'un voyage riche en découvertes et en émotions existe sans nécessairement traverser en avion les airs et les océans. Ce sera donc le 1er festival "bas-carbone", ce dont nous sommes particulièrement fiers.

Notez bien **les 9 et 10 mars 2024** dans vos agendas, et en attendant, consultez le [préprogramme](#).



Nouvelle véloroute labellisée 3V Belle voie entre Chauvigny et Mazerolles (Vienne)

Le label **3V Belle Voie**, avec 3 étoiles, a été attribué pour cette véloroute qui relie les villes de Mazerolles et Chauvigny.

Cette décision fait suite à la réunion du comité de labellisation du 24 novembre. Félicitations au Conseil Départemental de la Vienne pour cette véloroute de qualité. [En savoir plus](#)



Colloque Mai 2024 - Voies vertes, voies du futur : Quels revêtements pour des voies durables et inclusives ?

Rendez-vous le jeudi 30 mai 2024 à l'Hôtel de Ville d'Avignon pour une journée d'échanges, de réflexions et de partages sur les bonnes pratiques et les innovations en matière de revêtements de voies vertes. [En savoir plus](#)



Éclats et Réussites : Bilan de la 19e Fête des Voies Vertes 2023

Plongez au cœur des moments phares et des réalisations exceptionnelles de la 19e Fête des Voies Vertes : Un aperçu captivant dans ce Bilan 2023 à ne pas manquer ! [En savoir plus](#)



Les routes départementales déclassées en voie verte, un atout ?

Le département de la Manche a lancé une expérimentation dans la région de Coutances où des petites routes départementales ont été déclassées et requalifiées en voies vertes. L'Association Française pour le développement des Véloroutes et des Voies vertes - AF3V - réagit à cette expérimentation qui vise à développer de la pratique du vélo dans les zones rurales..

[En savoir plus](#)

La vie de l'association



Webinaire Adhérents #3 : Intermodalité et emport des vélos dans les transports en commun

Nous vous rappelons le rendez-vous du jeudi 18 janvier 2024 pour le 3e webinaire réservé aux adhérents de l'AF3V à partir de 18h00. Pour y participer, [inscrivez-vous](#)
Adhésion obligatoire



Cerema : Notre "expertise d'usage" dans le cadre du Programme AVELO2

Le Cerema organise des webinaires thématiques pour le compte de l'ADEME destinés aux 600 lauréats AVELO2 et AVELO1. Le prochain webinaire se déroulera le mardi 9 janvier et traitera de la thématique des revêtements des aménagements cyclables. A cette occasion, le Cerema a sollicité l'expertise de l'AF3V afin d'introduire le webinaire sur les besoins des cyclistes en termes de confort à propos des revêtements cyclables. Cette présentation, que fera notre président, sera suivie d'un temps d'échanges avec les participant.es. Commencer par demander l'avis et l'expertise des usagers, c'est déjà un choix remarquable, à souligner. C'est donc avec plaisir que l'AF3V a répondu "présent".



Animation du réseau : la réunion régionale AuRA

Ce 2 décembre, les délégués de l'AF3V de la région AuRA se sont retrouvés à Lyon et en visioconférence pour certains, pour un moment d'échanges sur différents sujets et projets soutenus par l'AF3V. [En savoir plus](#)



Assises de la mobilité ferroviaire et de l'intermodalité : la rencontre au Sénat

Le lundi 18 décembre, l'AF3V a participé à la rencontre des Régions au Sénat, concernant les perspectives de décentralisation des transports ferroviaire mise en place en 1997. Découvrez le compte-rendu en image de cette rencontre. [En savoir plus](#)

De Régions en Départements

AuRA/Haute-Loire : Les connexions de la Via Fluvia et du Chemin de Saint-Jacques

Fabienne Buccio, préfète de la région Auvergne-Rhône-Alpes et préfète coordonnatrice du Massif central, a décidé de poursuivre et renforcer cette stratégie de développement en sélectionnant par appel à projets, 18 Pôles de pleine nature et 11 Grandes Itinérances, dont cinq en Haute-Loire. [En savoir plus](#)

Occitanie/Gard : Le Département du Gard publie la synthèse du nouveau schéma départemental des mobilités

Le Département du Gard a enfin publié la synthèse du nouveau schéma départemental des mobilités, mais on ne peut pas dire, contrairement à ce qui est écrit, qu'ils aient consulté les associations. L'association GardOvélo, relais départemental du Gard fait un point. [En savoir plus](#)

Ile-de-France : Le VIF remplace le réseau express régional vélo

Connaissez-vous le projet VIF, le réseau Vélo Ile-de-France ? Initialement appelé RERV (Réseau Express Régional Vélo), il s'appellera désormais le VIF. Ce projet en cours d'étude et de réalisation vise à offrir aux cyclistes un réseau structurant de qualité, assurant aux utilisateurs de bonnes conditions de sécurité. [En savoir plus](#)

Ile-De-France/Hauts-de-Seine : Une passerelle suspendue au dessus de la Seine

Une nouvelle passerelle traversera la Seine, entre Clichy et Asnières, à pied ou à vélo. Alors que les circulations douces sont plébiscitées, le département des Hauts-de-Seine a décidé de suivre le mouvement avec un projet dans l'air du temps, dans le cadre de son plan vélo 2022-2028. Le nouvel ouvrage constituera une troisième voie puisqu'il existe déjà un pont ferroviaire pour le transilien et un pont routier (RD 909). Ce dernier était devenu sous-dimensionné pour absorber la circulation des véhicules et des cyclistes.

Bourgogne-Franche-Comté : coup de gueule pour un coup de balai sur les voies vertes de Chalon

Les bénévoles de l'association chalonnaise VéloSurSaône se retroussent les manches et déblayent une voie verte qui n'est plus praticable aussi bien à pied qu'en vélo, depuis la décré de la Thalie. [En savoir plus](#)

Normandie/Eure : L'Eure jalonne la voie des Légendes

Une nouvelle véloroute baptisée Voie des Légendes (V2701) vient d'être balisée dans l'Eure. Elle permet la liaison entre La Seine à Vélo (V33) et L'Avenue Verte - Londres Paris (V16) entre Poses et Gisors. [En savoir plus](#)

Normandie/Manche : Une nouvelle voie verte sur la départementale 535

A Saint-Sauveur-Villages, 3,3 km sur la route départementale 535 vers Monthuchon viennent d'être classés en voie verte. Lire l'article du journal Ouest-France du 15 décembre 2023. L'inauguration officielle se déroulera le jeudi 18 janvier 2024. [En savoir plus](#)

Réseau des délégués

Béatrice Gros-Doat : Portrait de notre déléguée locale du Sud des Landes - Bas d'Adour

Déléguée locale AF3V pour le Sud des Landes avec son association Val D'Adour Maritime, Béatrice est une grande ambassadrice du vélo. Elle se livre ci-dessous, sous la plume de notre secrétaire Elisabeth Gerson



pour y faire sa cyclo-biographie.. [En savoir plus](#)

Le réseau s'agrandit ! Nous accueillons dans notre maillage ces nouveaux délégués qui viennent renforcer le réseau :

- Délégué départemental Marne et Ardennes : Cédric Herluison - marne@af3v.org ou ardennes@af3v.org
- Délégué local Médoc : Jean-Marc Henni - medoc@af3v.org
- Délégué local Causses Dordogne : Stéphan Buchet avec l'association Le Vélotonome - causses-dordogne@af3v.org
- Délégué local Nord Ardèche : François Bassaget - nord-ardeche@af3v.org
- Délégué local Drôme Sud : Olivier Dodinot - drome-sud@af3v.org
- Délégué local Grand Bourg Agglomération (Bourg-en-Bresse) : Raymond Moya - bourg-en-bresse@af3v.org

Agenda

8 février 2024 : [Webinaire Cerema - Mobilités touristiques durables](#)
9 et 10 mars 2024 : [Osez le voyage à vélo : Festival européen du voyage à vélo - Lyon](#)
21 et 22 mars 2024 : [Congrès de la FUB - Grenoble](#)
4 avril 2024 [Webinaire Cerema - Connaître l'accidentologie des vélos, Où en est-on ?](#)
7 avril 2024 : [Assemblée générale de l'AF3V](#)

Partenaire & Cie



Velhome : Les parkings vélos sécurisés chez l'habitant

Une plateforme qui permet aux cyclistes (et notamment les cyclotouristes) de garer leur vélo gratuitement et en sécurité chez des particuliers.

[En savoir plus](#)



Le magazine 200 reste sur terre et à vélo !

Un "magazine Vélo" qui décide de ne plus prendre l'avion, cela résonne avec nos engagements pour une mobilité active la plus décarbonée possible. En effet dans son nouveau numéro qui sort en janvier 2024, le magazine de vélo 200 dévoile sa démarche carbone et révèle qu'il ne prend plus l'avion pour réaliser des reportages. Un engagement fort, pour montrer l'exemple et changer les représentations, du sport et du voyage. Bravo donc à 200 -Magazine pour cette vertueuse décision. [Lire leur communiqué](#)

On parle de nous

- Le Dépêche : [Campagne-sru-Aude, trois associations réunies pour l'avenir du train](#)
- Sport et tourisme : [voie vertes, attention aux "contrefaçons"](#)
- La Presse de la Manche : [Le Département sème-t-il la confusion ?](#)
- Weelz Ouest-France : [Des routes départementales requalifiées en voies vertes, c'est bien mais](#)

A Voir



Quelles transitions pour nos mobilités d'ici 2050 ? Conférence d'Aurélien Bigo.

Aurélien Bigo, chercheur sur la transition énergétique des transports et auteur d'une thèse sur ce thème, indépendant et associé à la Chaire Énergie et Prospérité. Il est l'auteur du livre, sorti en mai 2023, « Voitures, Fake or not, comment concilier mobilité et neutralité carbone sans fake news » (Tana Editions). Il a animé le 19 septembre 2023, une conférence pour l'université de Bretagne Sud, sur les mobilités d'ici 2050. [Regarder le replay](#)



AF3V

41, place du Général de Gaulle, 60100, CREIL

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

